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Saneamiento y restauración del
manantial de La Carolina
promueve el gobierno que
encabeza Toño Ixtláhuac

-Continúa recta final de la campaña de reforestación 2022.

Zitácuaro, Mich., 25 de agosto del 2022.- El gobierno municipal presidido por el alcalde
Toño Ixtláhuac, a través de la Dirección de Medio Ambiente, con la participación de más de
100 estudiantes de la preparatoria José María Morelos, realizaron trabajos de restauración y
saneamiento de la cuenca del manantial de La Carolina.

Este pozo que abastece de agua a gran parte del centro de la ciudad, fue limpiado y
reforestado en su cuenca durante esta jornada, con más de mil plantas que son parte de los
180 mil árboles sembrados en este 2022.

Yunuen García Téllez, directora de Medio Ambiente en Zitácuaro, dijo que esta labor,
además de promover la educación ambiental en niños y jóvenes, da continuidad a la campaña
de reforestación 2022, que se encamina al millón de árboles que tiene como meta el presidente
municipal Juan Antonio Ixtláhuac.

Expresó que en el #GobiernoDeSoluciones, se aplica la #AgendaVerde con acciones
contundentes, en beneficio de los recursos naturales del municipio, como lo instruye el edil.

El gobierno municipal presidido por el alcalde Toño Ixtláhuac,  con la participación de más de
100 estudiantes de la preparatoria José María Morelos, realizaron trabajos de restauración y
saneamiento de la cuenca del manantial de La Carolina.

Con más de 180 mil árboles plantados,
concluye campaña de reforestación

2022 en Zitácuaro
- Una de las últimas jornadas se realizó este miércoles en Curungueo, con la plantación de 7 mil especies de

pino y oyamel.

Yunnuen García Téllez, titular de la Dirección de Medio Ambiente, destacó que la temporada
se cierra con buenas cifras para beneficio de los bosques, con el respaldo del alcalde Antonio
Ixtláhuac.

boscosas del municipio y Reserva de la
Biósfera de la Mariposa Monarca, finalmente
se está concluyendo  el trabajo en las distintas
regiones, superando la meta con más de 180
mil plantas.

Este miércoles se realizó una de las últimas

Zitácuaro, Mich., 24 de agosto del 2022.-
A dos meses de que inició el gobierno de Toño

Ixtláhuac la campaña de reforestación más
amplia de los últimos años en las zonas

jornadas de plantación, en la tenencia de
Curungueo, en el Cerro de la Bandera, con la
participación de 50 comuneros y las brigadas
municipales, con la siembra de 7 mil árboles
de las especies de pino y oyamel.

Yunnuen García Téllez, titular de la
Dirección de Medio Ambiente, destacó que la
temporada se cierra con buenas cifras para
beneficio de los bosques, con el respaldo del
alcalde Antonio Ixtláhuac, los distintos niveles
de gobierno y la ONG, Nación Verde.

Aseguró que se continuarán fortaleciendo
algunas áreas de mayor afectación por la
deforestación, encaminando todos los
esfuerzos y acciones a cumplir la meta del
#GobiernoDeSoluciones, de plantar 1 millón
de árboles en el periodo 2021-2024.
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Vehículos de Guanajuato
y Jalisco se han

regularizado en Zitácuaro
- 20 de septiembre fecha límite del programa “Chocolate”

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de agosto de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
El próximo 20 de septiembre, es la fecha límite para la legalización de vehículos de
procedencia extranjera en la entidad a través del programa “Chocolate”.

El módulo de Regularización de Vehículos de Procedencia extranjera en Zitácuaro,
comenzó a funcionar a partir del mes de mayo y hasta el momento ha regularizado
1627 unidades, entre las cuales se encuentran de todo el oriente, e incluso de otros
estados como Guanajuato y Jalisco.

Al respecto Jovita Ortega Vargas, responsable del funcionamiento del módulo,
expuso que el trámite es sencillo, por lo que no hay pretexto para regularizar aquellos
vehículos que estén en esta situación.

Los requisitos son: Título de propiedad, comprobante de domicilio, credencial de
elector, manifiesto que hay que llenar y firmar; fotos del vehículo, haber hecho un
pago previamente de 1789 pesos por concepto de placas y 992 por tarjeta de circulación
en unas hojas que se descargan del sitio donde se saca la cita.

Al acudir al módulo, hay un filtro donde se revisa que se tengan los documentos
completos, luego se arma un expediente; posteriormente se revisa el vehículo y se
capturan los datos. Al final se pasa a la oficina de Rentas para llevar a cabo el
remplacamiento. El trámite tiene una duración máxima de 20 minutos.

Ortega Vargas exhortó a propietarios de estos vehículos a acudir lo más rápido
posible, ya que el programa estará vigente hasta el mes de septiembre.

El próximo 20 de septiembre, es la fecha límite para la legalización de vehículos de procedencia
extranjera en la entidad a través del programa “Chocolate”.

Zitácuaro presente en Muestra
Estatal de Teatro

- Obra de teatro Las Poquianchis cuyo tema es sobre las primeras
asesinas seriales del país en los años 50.

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de agosto de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Con la presentación de la obra de teatro “Las Poquianchis”, el municipio de Zitácuaro
tendrá participación en la Muestra Estatal de Teatro que lleva a cabo la Secretaría de
Cultura de Michoacán.

La puesta en escena fué este viernes 26 de agosto a las 6:00 de la tarde en el
Teatro Juárez, con entrada completamente gratuita y va dirigido hacia los adolescentes
y adultos por la temática tan complicada que trata.

En entrevista, Diego Argenis Méndez, Director del Grupo Teatral Triques, invitó a
los zitacuarenses a ser parte de esta experiencia, ya que esta obra de teatro de Las
Poquianchis, retoma el caso de las hermanas Valenzuela; consideradas las primeras
asesinas seriales del país en los años 50.

En los años 80’s se filmó una película para retratar lo que hicieron, ya que tenían
prostíbulos y congales donde se daba la trata de blancas, prostitución, malos tratos,
corrupción, asesinatos y otras situaciones más. La información se hizo público a
partir de qué una de las muchachas que tenían, escapó y logro contactar a policías
que no estaban coludidos con las hermanas Valenzuela.

“A partir de la información que se conoce, nosotros hemos tratado de retomar ese
mismo tema, pero desde un punto de vista filosófico, quien ve esta obra de teatro por
lo fuerte de la temática cae en la reflexión y en el análisis”, explicó.

Agregó que en Las Poquianchis participan 6 actores de Triques Teatro, algo que
le da un toque interesante es que utilizan máscaras y hasta títeres tradicionales.

Diego Argenis Méndez, Director del Grupo Teatral Triques.

El Gobierno de Michoacán recibe los
primeros tratamientos Paxlovid para

combatir el Covid-19
- Se trata de la primera de varias entregas que llegarán a la entidad

 El Gobierno de Michoacán gestionó los primeros 634 tratamientos de Paxlovid de los laboratorios
Pfizer, eficaz para el combate del Covid-19, en personas con mayor riesgo.

Morelia, Michoacán, 26 de agosto del
2022.- El Gobierno de Michoacán gestionó
los primeros 634 tratamientos de Paxlovid
de los laboratorios Pfizer, eficaz para el
combate del Covid-19, en personas con
mayor riesgo.

Se trata de la primera de varias
entregas de Plaxlovid, medicamento que
se administrará de manera gratuita en la
entidad y que para su dotación el Estado

debe cumplir con varios lineamientos
sanitarios, así lo aseguró el secretario de
Salud de Michoacán, Elías Ibarra Torres.

Ibarra Torres destacó que estos
fármacos serán suministrados sin costo
alguno a personas con salud vulnerable y
que es recomendado para personas con
cuadro leve o moderado de Covid-19, con
alto riesgo a complicarse.

Este producto ya está disponible en
Michoacán en cajas de 30 pastillas que
contienen Nirmatrelvir y Ritonavir, que
impide la replicación del virus.

El Paxlovid fue enviado a Michoacán,
tras la adquisición del Gobierno Federal
de 300 mil tratamientos.

$8.00 Ejemplar
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A partir de septiembre se
aplicarán multas a quien

tire basura
- Estarán debidamente reglamentadas

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de agosto de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el
objetivo de tener una ciudad más limpia y generar una mejor cultura entre la población, a partir
del mes de septiembre el Gobierno Municipal aplicará multas a todas aquellas personas que
tiren basura en la calle.

Así lo informó el titular de la Secretaría de Servicios Ciudadanos, José Guadalupe Benítez
Gómez, quien destacó que éstas estarán debidamente reglamentadas de acuerdo a las leyes y
reglamentos vigentes en la materia.

Destacó que desde su entrada a esta oficina, se han hecho diversas acciones para mantener
la ciudad limpia con brigadas. Sin embargo hay sitios muy específicos dónde constantemente
dejan basura, a pesar de esto se sigue trabajando.

En esta situación se encuentra el jardín Constitución, varias calles de la ciudad,
contenedores para basura de mano que amanecen repletas de bolsas de basura. Ante tal
panorama aseguró que con las brigadas que se cuenta se atienden los diferentes reportes

Para tales fines, el departamento de limpia cuenta con 150 trabajadores, todos ellos están
distribuidos en distintas zonas para tener la ciudad lo más limpia posible.

Asimismo, exhortó a la población a denunciar a aquellas personas que tiran basura o bien,
reportar cualquier situación de este tipo a su número personal 7151104070, esto bajo el
conocimiento de que con el apoyo de los ciudadanos todo es posible.

A  partir del mes de septiembre el Gobierno Municipal aplicará multas a todas aquellas personas
que tiren basura en la calle. Así lo informó el titular de la Secretaría de Servicios Ciudadanos,
José Guadalupe Benítez Gómez,

Cierra el 20% de las panaderías en
Zitácuaro

- Los costos de producción siguen subiendo

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de agosto
de 2022.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. El 20% de las panaderías a nivel
local ha cerrado de manera temporal sus

puertas, dicha medida se debe a la
incertidumbre que vive este sector por el
aumento en el precio de los insumos para
preparar este alimento.

Así lo reveló Juan Manuel Valentín
Ramírez, Presidente de la Unión de
Panaderos, quien dijo que los costos en
productos como la harina, el gas lp, el
azúcar, la manteca, mantequilla y otros
siguen subiendo de forma descontrolada.
Por ejemplo, especificó que la harina y la
manteca subieron un 90%.

En este sentido, comentó que ellos han
tenido que elevar los precios en las piezas
de pan; actualmente la telera y el bolillo

se venden en 3 o 4 pesos, mientras que el
dulce está en 5 o 7 pesos; todo depende
del tamaño o calidad con que se elabora.

“La situación está muy complicada, no
sólo para nosotros como vendedores, sino
para toda la población porque al subir un
producto, todo se incrementa, la tortilla por
ejemplo anda en las nubes”, explicó.

Uno de los efectos es que las ventas
del pan han caído un 60%. En este sentido
invitó a la población a ser conscientes en
los precios y a resistir porque los
incrementos en el pan tienen razón de ser.

“Al bimbo le suben 3 o 4 pesos y ahí
no le ponen peros, por eso los invito a
consumir pan de la localidad que está
recién hecho y tiene décadas de tradición”,
explicó el representante de los panaderos.

El 20% de las panaderías a nivel local ha cerrado de manera temporal sus puertas. Así lo reveló
Juan Manuel Valentín Ramírez, Presidente de la Unión de Panaderos.

Fabio Meza Alfaro se reúne con
la base trabajadora

en Zitácuaro
- Rumbo a la elección del 5 de septiembre

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de agosto de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Rumbo
al cambio en la Secretaría General de la sección 21 del Sindicato Nacional de Trabajadores de
la Secretaria de Salud (SNTSA), el candidato de la planilla azul, Fabio Meza Alfaro se reunió
con la base trabajadora en esta ciudad de Zitácuaro.

Fue el centro de Salud el sitio que reunió a trabajadores de los 18 municipios de la región,
los cuales le manifestaron su apoyo para que siga en este puesto a favor de los que trabajan
en este sector.

Entre las propuestas que promueve en su campaña se encuentran: la eliminación de las
empresas subrogadas y el recurso se aplicará  en el concepto 30, aplicación de la
profesionalización multidisciplinaria estatal, actualización y reforma de las condiciones generales
de trabajo.

También prestaciones de ley pendientes para regularizados y formalizados, pago del día
del padre como equidad; eventos académicos de primer nivel para todos los perfiles,
conclusión de la casa sindical; comentó de valores y unidad familiar a través de actividades
sindicales. Todo esto basado en 4 ejes: político sindical, académico, deportivo cultural y
social.

En entrevista para Informativo La Región, se dijo complacido por la aceptación que ha
tenido en todo su recorrido, ya que quienes conocen de su trabajo, lo respaldan y le dan su
voto de confianza. Ante tal panorama confió que los resultados le van a favorecer el próximo
5 de septiembre que es la fecha en que se hará la elección.

Invitó a todos los trabajadores de la Secretaría de Salud a conocer el trabajo que ha
realizado previamente, los avances obtenidos y las propuestas que ahora encabeza; todo va
orientado a mejores condiciones para todos los trabajadores de este sector.

Hay que mencionar que para esta elección se tiene el registro de 3 planillas: Morada que es
encabezada por Arturo Favela Mejía, la Azul que encabeza, por enésima ocasión, Fabio Meza
Alfaro quien busca reelegirse una vez más y la Naranja que tiene como representante a Israel
Macuil Arreola.

Rumbo al cambio en la Secretaría General de la sección 21 del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Secretaria de Salud, el candidato de la planilla azul, Fabio Meza Alfaro se
reunió con la base trabajadora en esta ciudad de Zitácuaro.
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Inaugura Bedolla Feria Nacional del Empleo
para jóvenes michoacanos

Con una oferta de mil 200 espacios para la contratación de jóvenes en 83 organizaciones
empresariales e instituciones educativas, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró la
Feria Nacional del Empleo.

Gobiernos municipales deben trabajar en sus
leyes de ingresos para el 2023: ASM

Recordó que a partir del primero de septiembre, y hasta el día 20 de ese mismo mes, deberán turnar al
Congreso del Estado su iniciativa de Ley de Ingresos para el ejercicio Fiscal 2023, conforme lo Establece la Ley
Orgánica Municipal.

Los Gobiernos Municipales deben trabajar
ya en sus leyes de ingreso para el 2023, de
manera que las iniciativas que turnen al
Congreso del Estado estén integradas de la
manera más óptima, expresó Miguel Ángel
Aguirre Abellaneda, titular de la Auditoría
Superior de Michoacán.

Recordó que a partir de la próxima semana,
el día primero de septiembre, y hasta el día 20
de ese mismo mes, los 112 ayuntamientos y el
Concejo Mayor de Gobierno Comunal de
Cherán, deberán turnar al Congreso del Estado
su iniciativa de Ley de Ingresos para el
ejercicio Fiscal 2023, conforme lo Establece la
Ley Orgánica Municipal.

“Es importante el cuidado para una
correcta elaboración en las leyes de ingresos,
ya que son los instrumentos jurídicos con que
cuentan los municipios para hacer efectivo el
cobro los ingresos a que tiene derecho por
Ley”.

Informó que corresponde a las tesorerías
o secretarías de Finanzas de los Gobiernos
Municipales, la elaboración del proyecto de
Ley de Ingresos, misma que se turna al
presidente municipal para que éste lo someta
a consideración del Cabildo y ahí se efectúe la
aprobación correspondiente, previo su turno

Morelia, Michoacán, 25 de agosto del
2022.- Con una oferta de mil 200 espacios para
la contratación de jóvenes en 83
organizaciones empresariales e instituciones
educativas, el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla inauguró la Feria Nacional del Empleo
para la Inclusión Laboral de la Juventud que
se realiza de manera simultánea en seis
regiones de Michoacán.

En el evento realizado en la Unidad
Deportiva Ejército de la Revolución de
Morelia, el mandatario destacó las acciones
que coordina su administración con otros
sectores para reactivar la economía, atraer
mayores inversiones y generar desarrollo y
empleos en la entidad.

Refirió que como parte de esa estrategia,
se impulsa el turismo y un corredor industrial
del Puerto de Lázaro Cárdenas hacia Morelia
y el Bajío, además de la instalación de empresas
locales, nacionales e internacionales en

municipios que, por su ubicación geográfica,
representan una oportunidad de crecimiento
para el sector y para el estado.

Reconoció que uno de los grandes retos
de su administración es sacar de la
informalidad a los trabajadores y para ello, se
promueve la dignificación laboral de las y los
michoacanos con mejores sueldos y
prestaciones de ley.

“Son cientos de miles de trabajadores en
el empleo informal y ahí tenemos que trabajar
con los empresarios” enfatizó el gobernador
tras mencionar que ya se hace lo propio con el
sector aguacatero donde se tienen alrededor
de 120 mil empleados sin prestaciones
laborales.

El encargado de despacho de la Secretaría
de Desarrollo Económico (Sedeco), Rubén
Medina González, agregó que en un esfuerzo
compartido con la Secretaría del Trabajo y
Previsión Social se coordinan acciones para
que los jóvenes tengan mayores
oportunidades de empleo a través de espacios
como la Feria Nacional del Empleo que este
año se realiza en seis regiones del estado.

Inicia IMSS Michoacán jornada
intensiva para actualizar

esquemas de vacunación en
menores de 6 años

-Se aplicará vacuna hexavalente que protege contra difteria, tos ferina,
tétanos, influenza tipo B, poliomielitis y hepatitis

En está jornada se aplicará vacuna hexavalente que protege contra difteria, tos ferina, tétanos,
influenza tipo B, poliomielitis y hepatitis.

Con el objetivo de actualizar los esquemas
básicos de vacunación a niñas y niños
menores de 6 años, el Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS) en Michoacán, instalará
cuatro módulos de vacunación, del 23 al 25 de
agosto, en un horario de 9 a 2 de la tarde.

Estos módulos se ubican en: cancha de
basquetbol de Av. Turquesa S/N, esquina con
calle Selenita en la colonia Metrópolis I; Jardín
de Niños “Lic. Luis Donaldo Colosio
Murrieta”, en Manantiales del Obispo S/N,
colonia Los Manantiales; Escuela Primaria

“Lázaro Cárdenas” en Juana Pavón S/N/,
colonia Niño Artillero; y Av. Cerro Grande No.
223, Fraccionamiento Puerta del Sol.

Se proporcionarán vacunas como: la
hexavalente, que protege contra difteria, tos
ferina, tétanos, influenza tipo B, poliomielitis
y hepatitis B. Además, se realizarán chequeos
PREVENIMSS+, como la toma de presión
arterial y de glucosa, evaluación del estado
nutricional, orientación alimenticia saludable,
métodos de planificación familiar y derivación
para la detección de cáncer de mama y

cervicouterino.
En esta jornada participará personal de

enfermería de las Unidades de Medicina
Familiar (UMF) No. 80 y 85, centro y

Tarímbaro, respectivamente, que buscan
acercar los beneficios de las acciones
preventivas a la población derechohabiente
adscrita.

Es importante el cuidado para una correcta elaboración en las leyes de ingresos, ya que son los
instrumentos jurídicos con que cuentan los municipios para hacer efectivo el cobro los ingresos.

al Congreso del Estado.
“Estas leyes deben contemplar los

ingresos ordinarios que perciben los
municipios en forma constante y regular, y que
incluyen los impuestos, los derechos, los
productos, los aprovechamientos, las
participaciones, las aportaciones y los
convenios”.

Aguirre Abellaneda apuntó que estos
instrumentos jurídicos también debe
contemplar los ingresos extraordinarios que
pueda percibir el municipio en forma eventual,
como por ejemplo ingresos derivados de
empréstitos.

“Una Ley de Ingresos sólida y
debidamente estructurada, permite claridad a
los municipios sobre los recursos a disponer
en el ejercicio fiscal para la que fue destinada,
lo que genera también certeza en las
previsiones del gasto”, finalizó
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Cofom y Estado de México
refuerzan protección de

zonas boscosas
El objetivo es proteger las áreas limítrofes de ambas entidades, para

aumentar su tamaño y promover el aprovechamiento sustentable

Metepec, Estado de México, 22 de agosto del 2022.- El Gobierno de Michoacán, a través
de la Comisión Forestal del Estado (Cofom), y el Gobierno del Estado de México a través de
la Secretaría del Campo y la Protectora de bosques (Probosque), firmó un convenio de
colaboración para impulsar la protección de las zonas boscosas limítrofes entre ambas
entidades.

El documento suscrito por el titular de la Cofom, Rosendo Antonio Caro Gómez y la titular
de Probosque, Mireya Salas Carrillo, establece diversas medidas entre las que destacan la
protección de los recursos forestales, a través de actividades de prevención, detección,
capacitación, y manejo del fuego.

Además, en materia de sanidad forestal, por medio de recorridos fitosanitarios se busca
realizar el manejo, control y atención oportuna de plagas y enfermedades en arbolado. También,
fomentar actividades de mantenimiento que permitan generar las condiciones idóneas de los
ecosistemas forestales para evitar su degradación y pérdida de los mismos.

Se establece promover programas, cursos y capacitaciones de áreas específicas para
construir una cultura de educación forestal e impulsar proyectos productivos en las
comunidades a través de un manejo forestal sustentable.

Asimismo, a través de un intercambio de experiencias con ambas instituciones, información
y tecnología en materia de mejoramiento genético forestal, se busca sumar esfuerzos para el
desarrollo de nuevos proyectos de investigación con el objetivo de integrar un Sistema
Estatal de Información Forestal, para que, a su vez, se incorpore a un Sistema Nacional de
Información y de Gestión Forestal.

Estas medidas también serán implementadas dentro de la Reserva de la Biosfera de la
Mariposa Monarca, con el objetivo de preservar sitios de hibernación de este lepidóptero de
la familia Nymphalidae, que se encuentra en zonas boscosas de ambas entidades.

El docummento establece diversas medidas entre las que destacan la protección de los recursos
forestales, a través de actividades de prevención, detección, capacitación, y manejo del fuego.

Conalep da la bienvenida a
más de 11 mil alumnos en sus

13 planteles
Morelia, Michoacán, 23 de agosto del 2022.- El Colegio de Educación Profesional Técnica

del Estado de Michoacán (Conalep) dio la bienvenida a más de 11 mil estudiantes al nuevo
ciclo escolar 2022-2023.

Con un incremento aproximado del cinco por ciento en la matrícula, respecto al año
anterior, señaló Osvaldo Ruiz Ramírez, director general del colegio estatal, “cumplimos con el
objetivo de recuperar al alumnado que había disminuido a causa de la pandemia”.

Ruiz Ramírez resaltó que se están cumpliendo los objetivos y las metas, pues tras desarrollar
estrategias y acciones, se logró que el 80 por ciento de los estudiantes de nuevo ingreso
tuvieran y eligieran esta institución educativa como su primera opción.

“Eso nos llena de satisfacción, que los planteles recuperen y mantengan su matrícula, lo
que permite que el colegio se coloque como una institución seria que está cumpliendo con su
misión. El Conalep es una institución modelo que ofrece al alumnado una formación personal
y profesional”, concluyó.

Se logró que el 80 por ciento de los estudiantes de nuevo ingreso tuvieran y eligieran esta
institución educativa como su primera opción.

Firman 20 comunidades convenio de
participación para Fortapaz

- Se destinarán a las policías comunitarias 13 millones 487 mil pesos

De las 22 comunidades susceptibles a ser beneficiadas por el Fortapaz,  al día de hoy 20 de estas
han firmado sus convenios de participación. Quedando aún pendientes Arantepacua y Jesús
Díaz Tzirio.

financiamiento conjunto para equipamiento,
certificación, sistemas de videovigilancia,
infraestructura y prevención social de la
violencia y la delincuencia.

 De las 22 comunidades susceptibles a ser
beneficiadas por el Fortapaz,  al día de hoy 20
de estas han firmado sus convenios de
participación: Comachuen, Tarecuato, San
Pedro Ocumicho, Santa Cruz Tanaco, Santa
María Sevina, Turícuaro, Jarácuaro, San
Benito Palermo, Santa Fe de la Laguna, La
Cantera, San Ángel Zurumucapio, San
Francisco Pichátaro, San Felipe de los
Herreros, Janitzio, San Juan Carapan,
Crescencio Morales, Donaciano Ojeda,
Zacán, Cherán Atzicuirín y Angahuan.
Quedando aún pendientes las comunidades

Morelia, Michoacán, 23 de agosto del
2022.- Como parte de los avances en la
implementación del Fondo para el
Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), esta

semana concluyeron la firma de convenio de
participación 20 comunidades de la entidad,
que serán beneficiadas con dicho Fondo por
un monto de 13 millones 486 mil 941 pesos de

de Arantepacua y Jesús Díaz Tzirio.
 Tal como lo establecen las reglas de

operación, las comunidades aportarán 30 por
ciento del financiamiento conjunto aprobado,
en tanto el 70 por ciento restante lo aporta el
estado. Una vez realizadas ambas
ministraciones, se llevarán a cabo las
licitaciones y adquisiciones
correspondientes; mismas que tendrán que
concluir con la entrega de los bienes y
servicios solicitados antes de que concluya
el año.

 “El compromiso comunitario de nuestro
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se ha
hecho patente más allá del discurso, como lo
anunció el lunes pasado nunca antes se había
destinado una cantidad de recursos de esta
magnitud a los autogobiernos. Vía Fortapaz,
buscamos fortalecer la operatividad de las
policías comunales, siendo una prioridad su
certificación y profesionalización”, señaló
César Erwin Sánchez Corias, Secretario
Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad
Pública.
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Un retroceso a la seguridad declarar
inconstitucional la prisión preventiva

en SCJN: Bedolla

“De aprobarse el proyecto en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, se desatarían sin freno
los delitos graves como el secuestro, homicidio y feminicidio en el país”, aseveró Ramírez
Bedolla.

Morelia, Michoacán, 24 de agosto del
2022.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla advirtió que la propuesta para
declarar inconstitucional la prisión
preventiva desde la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), representa
un retroceso a los avances en materia de
seguridad pública.

Tras coincidir con el presidente Andrés

manifestó su respaldo a la postura que
emitió este miércoles el titular del
Ejecutivo Federal.

“De aprobarse el proyecto en la
Suprema Corte de Justicia de la Nación,
se desatarían sin freno los delitos graves
como el secuestro, homicidio y feminicidio
en el país”, aseveró Ramírez Bedolla.

Por lo que el gobernador se sumó a la
postura del presidente de la República y
confío en que la Suprema Corte mantendrá
la figura de prisión preventiva como parte
del sistema de justicia nacional.

Agosto

Alimentos y suplementos que
combaten la inflamación

Por el Dr. Mercola

15 AGOSTO 2022. HISTORIA EN BREVE

La inflamación crónica es una
característica distintiva de prácticamente
todas las enfermedades, incluyendo el cáncer,
obesidad y enfermedades cardíacas. Su
alimentación desempeña un rol importante y
fundamental, ya que puede desencadenar o
prevenir la inflamación

Las verduras de hoja verde, bayas y
hongos son potentes alimentos
antiinflamatorios. Sin embargo, las personas
con enfermedades autoinmunológicas deben
limitar su consumo de vegetales con alto
contenido de lectinas, ya que pueden causar
más problemas de los que resuelven

Los alimentos tradicionalmente
fermentados son productos básicos antiinflamatorios que hacen su "magia" al optimizar el
microbioma intestinal. Algunos ejemplos son el kéfir, yogur, natto, kimchi, miso, tempeh,
encurtidos, chucrut, aceitunas y otros vegetales fermentados

Las grasas omega-3 de origen marino en el pescado graso de agua fría, que es bajo en
toxinas ambientales, son importantes antiinflamatorios particularmente esenciales para
promover la salud cerebral y cardíaca

Otros alimentos y suplementos antiinflamatorios incluyen al té verde, especias como el
clavo de olor, jengibre, romero y cúrcuma; remedios herbales como la corteza de sauce blanco,
corteza de pino marítimo y uña de gato; y suplementos como el resveratrol, curcumina,
capsaicina, vitamina D, zinc y SAM-e

Manuel López Obrador, que el proyecto
del ministro Luis María Aguilar Morales,

abre la puerta a la impunidad y la
corrupción en el sistema, el mandatario

$8.00 Ejemplar
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Morelia, Mich., Al CUMPLIR AÑOS El  SR. RICARDO JAVIER
ALFARO RODRÍGUEZ  Fue ¡FELICITADO!  En el Rest.
“Barrancadas de Sahuayo” Por su esposa Gloria Gabriela e
hijas Alondra y Paloma.

Monterrey, N.L., ¡¡MUCHAS FELICITACIONES!! A LAS
TRABAJADORAS SOCIALES EN SU DÍA. A KARLA
GUADALUPE FUENTES FLORES Y COMPAÑERAS DEL.
I.M.S.S. En Monterrey.

CUMPLIO AÑOS y Apagó la Vela encendida de su Pastel la
guapa GEORGINA HERRERA DE TELLO Y Recibió
¡FELICITACIONES! De su mamá Georgina Tello de Herrera,
hermanos, familiares y amigas

CUMPLIO AÑOS La Maestra JOAQUINA JORDÁN
HERNÁNDEZ  Directora de la UNICLA Y Fue ¡FELICITADA!
Y Festejada por su familia, maestros, alumnos y amistades.

CUMPLIO AÑOS El Joven JERÓNIMO MORALES SÁNCHEZ
Y Fue ¡FELICITADO! Por su mamá la Maestra Doris Sánchez
de Morales de sus hermanos Mauricio y Dora Isbe y familia.

CUMPLIO AÑOS  SAGRARIO VELÁSQUEZ Y
Tempranamente recibió ¡FELICITACIONES! De su mamá, hijos
de su hermano, familiares y amistades.

AL CUMPLIR AÑOS El DR. KURT MEDINA CHACÓN Fue
¡FELICITADO! Por su esposa, hijos y por sus padres el Dr.
Hugo Alejandro Medina y Martha P. Chacon y compañeros de
trabajo.

AL CUMPLIR AÑOS El CHEF ALDO IVAN MENDIZÁBAL
VALDEZ  Recibio ¡FELICITACIONES! De su esposa Mivi Loera
e hijos de sus padres Martin Mendizábal e Isabel Valdez y
hermanas.

AL CUMPLIR AÑOS  El DR. AUSTREBERTO MACEDO
NEGRETE Recibió los mejores deseos de su familia de
hermanos  en especial del Maestro Juan Manuel Macedo  y
esposa. ¡FELICIDADES!

Terminó MAESTRÍA EN PSICOPEDAGOGÍA SHEILA
ITZAMARA ALCÁNTARA CASTILLO De la UNIV. De  UNICLA.
Felices sus padres Armando Alcántara Barrera y Sheila Castillo
y hermanas. ¡FELICIDADES!

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES: QUE RECUERDOS
LE TRAERÁN ESTOS COMENTARIOS DE UNA GENERACIÓN QUE
YA NO VOLVERÁ ¿Y QUE SE CONSIDERA FUE LA MEJOR. Una
Generación que fue ala escuela solito y volvía a pie. Una Generación que
uso bolsón de cuero y nomochila para ir al colegio. Una Generación que
hizo la tarea solo para salir lo antes posible a jugar en la calle. Una
Generación que jugaba alescondite cuando oscurecía. Una Generación
que leía; Mac pato, Pequeña Lulú o Ritmo.Una Generación que usaba el
musiquero para cantar con guitarra. UnaGeneración que buscaba en
saberlo todo.Una Generación que escucho música en discos de vinilo y
que tenían consola.Una Generación que usaba el diccionario.Una
Generación que jugaba a hacer Pasteles de barro. Una Generación que
jugaba a las canicas y las coleccionaba, sobresaliendo las ágatas.Una
Generación que amaba las golosinas y las galletas de animalitos.  Una
Generación que amaba y le gustaba ir al circo con sus padres. Una
Generación que también jugaba al Valero, hacia barquitos de papel,al
Yoyo, al trompo. Una Generación que hizo juguetes de papel o madera
con sus propiasmanos. UnaGeneración que colecciono fotos y álbumes
de recortes. Una Generación que viajaba también en tren. Una Generación
que se reía bajito o platicaba antes de dormir  para que los padres no
supieran o se dieran cuenta que aún estaban despiertos. Una Generación
que para conquistar a una dama se hacía con papelitos(mensajes)  que se
enviaban  con sus compañeros de clase. Una generación que pedía
permiso para salir ajugar a la calle sin miedo a nada.
¡¡FELICITACIONES!! A SHEILA ITZAMARA ALCÁNTARA Que
termino  su MAESTRÍA En PSICOPEDAGOGÍA En la Universidad de
la UNICLA. Estuvo acompañada de sus queridos padres  Armando
Alcántara Barrera y Sheila Castillo Meza quienes se encuentran muy
orgullosos y felices al ver culminada esta etapa en la vida de su hija al
igual  sus hermanas Fernanda, Aranza y Amanda Alcántara Castillo.
Posteriormente le fue ofrecida una comida familiar para celebrar este
gran acontecimiento…  El pasado 22 CUMPLIO AÑOS  GEORGINA
HERRERA TELLO  Y Recibio felicitaciones amorosas de su señora
madre  Gina Tello de Herrera  de hermanos, sobrinas, y demás familiares
en especial de su hermano el Ing. Carlos Herrera Tello y de su distinguida

esposa Chayito.Posteriormente en su festejo y reunidos todos apago la
vela encendida de su Pastel. Uniéndome a estas la que esto escribe.
¡FELICIDADES GINA!... Morelia, Mich., El 22 del presente CUMPLIO
AÑOS El señor RICARDO JAVIER ALFARO RODRÍGUEZ
Exadministrador de Tienda ISSSTE Aquí en Zitácuaro y fue festejado
por su esposa Gloria Gabriela  y por sus queridas hijas Alondra y Paloma

Alfaro. Posteriormente le celebraron este su Cumple en el Restaurante
«Barrancadas de Sahuayo» Recibiendo felicitaciones muy amorosas de
su familia, deseándole vida y salud. ¡FELICITACIONES SR.
ALFARO!...CUMPLIO AÑOS El DR. KURT MEDINA CHACÓN Y
Recibio felicitaciones y los mejores deseos de su esposa, hijos como de
sus queridos padres el Dr. Hugo Alejandro Medina López y Martha
Chacón de Medina de demás familiares y de compañeros de trabajo.
Posteriormente le fue ofrecida una comida en su honor en conocido
Restaurante y desde luego partió su Pastel de Cumpleaños.
¡FELICITACIONES DR. KURT!...   ¡¡MUCHAS FELICIDADES!! A
La Maestra JOAQUINA JORDÁNHERNÁNDEZ   Directora del Colegio
de la UNIVERSIDAD UNICLA. Que CUMPLIO AÑOS  Y  Por  este
motivo recibio felicitaciones y los mejores deseos de su familia de
maestros y alumnos que le desearon los mejores parabienes.  Esperamos
lo haya pasado muy feliz. ¡FELICITACIONES MAESTRA!... AL
CUMPLIR AÑOS EL DR. AUSTREBERTO MACEDO NEGRETE  Fue
felicitado por sus hermanos y familiares que le desearon todo lo mejor
en este su día., igualmente recibio estas de  parte de compañeros del
gremio magisterial y en especial de su hermano el Maestro Juan Manuel
Macedo Negrete y familia. Los que esto escribimos nos unimos a estas,
deseándole lo haya pasado feliz. ¡FELICITACIONES DOCTOR!...
Monterrey N.L.,Nos trasladamos a este lugar, para desear
¡FELICITACIONES! A todas las Trabajadoras Sociales que el pasado 20
celebraron su día., en especial esta columnista las ¡FELICITA! A todas
ellas  que se dedican a esta noble labor en varias Instituciones privadas y
particulares, especialmente  a las trabajadoras del I.M.S.S. Clínica de
Especialidades de Monterrey entre ellas a mi sobrina KARLA
GUADALUPE FUENTES FLORES. Que recibio los mejores deseos en
este su día… EL 24 del presente CUMPLIO AÑOS  La gran amiga
SAGRARIO VELÁSQUEZ  Y tempranamente fue felicitada con amor y
cariño por sus queridos hijos, por su hermano y su señora madre Esthercita
y demás familiares como de amistades que la estiman y aprecian.
¡FELICITACIONES SAGRI!...CUMPLIO AÑOS El joven JERÓNIMO
MORALES SÁNCHEZ  Y Fue  ¡FELICITADO! Tempranamente con
mucho  cariño y amor  por su mama la Maestra Doris Sánchez de
Morales de sus hermanos Dora Itsbe  y Mauricio Morales Sánchez que le
desearon Dios le conceda vida salud y felicidad. Así mismo lo felicitaron
también amigos y trabajadoras de la Notaria… ¡¡MUCHAS
FELICITACIONES!!Al gran CHEF ALDO IVAN MENDIZÁBAL
VALDÉS Que CUMPLIO AÑOS  En días pasados, recibiendo estas con
mucho amor de parte de su esposa Mivi Loera de Mendizábal y por sus
dos hijitos como de sus queridos padres y hermanas que le desearon todo
lo mejor, celebrando este acontecimiento familiarmente… Se nos
termina el espacio y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje: «LOS
MODALES DE LA GENTE BUENA SON AGRADABLES, PERO LOS
MODALES DE LOS SOBERBIOS  SON BRUSCOS Y ANTIPÁTICOS
«¡SEAN FELICES!...
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Módulos y oficinas
recaudadoras, con suficientes

placas de circulación: SFA
Morelia, Michoacán, 25 de agosto del 2022.- La Secretaría de Finanzas y

Administración cuenta con suficientes placas de circulación para responder a la
demanda ciudadana, aseguró el titular de la dependencia estatal, Luis Navarro García,
quien recordó a los interesados que el plazo que el Congreso del Estado autorizó
para tramitarlas y pagarlas sin recargos, vencerá el 30 de septiembre del presente
año.

En consecuencia, invitó a quienes aún no han realizado el trámite y el pago
correspondiente, a acudir a los módulos, en el caso de Morelia, o a las ventanillas de
las oficinas recaudadoras, en el interior del estado.

Navarro García, quien se mostró optimista y calculó que se rebasarán las
expectativas respecto al canje de placas vehiculares, de acuerdo con las tendencias
registradas en la dependencia, manifestó que ha permanecido muy atento al tema
con la intención de evitar desabasto de láminas.

Explicó que muchas personas, en Michoacán, ya pagaron sus placas vehiculares;
sin embargo, por falta de tiempo y por diferentes motivos, no han acudido a los
módulos o a las ventanillas de las oficinas recaudadoras con la intención de canjearlas.

Informó que ya se rebasaron las expectativas sobre el número de refrendos
pagados. "Nuestra meta, basada en los datos que poseemos, es que también se
superará el número de trámites de placas de circulación antes de que termine el
año", dijo.

Finalmente, destacó que hasta la fecha se han registrado más de 916 mil refrendos
y una cifra superior a 730 mil trámites relacionados con canje de placas, lo que
refleja el compromiso y la responsabilidad de las y los michoacanos.

La Secretaría de Finanzas y Administración cuenta con suficientes placas de circulación para
responder a la demanda ciudadana, aseguró el titular de la dependencia estatal, Luis Navarro
García.

Agosto presenta disminución de homicidios en
comparación con la incidencia del 2021

en Michoacán
Morelia, Michoacán, a 26 de agosto

de 2022.- El delito de homicidio doloso
reportado en los primeros 25 días de
agosto presenta una disminución de
alrededor del 15 por ciento en
comparación con el mismo periodo del
2021, según estadísticas de instancias de
justicia y seguridad estatal y nacional.

De acuerdo con el concentrado,
Michoacán acumuló 150 víctimas de
homicidio, mientras que el año pasado el
número ascendió a 175 casos, lo que
representa 25 víctimas menos este año.

El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla ha insistido en que la coordinación
entre las diferentes instituciones de

seguridad y procuración de justicia a nivel
federal, estatal y municipal, ha permitido
bajar indicadores de violencia en la
entidad.

“Estas cifras nos muestran que la
estrategia está dando resultados, y aunque
falta mucho por hacer, continuaremos con
el trabajo coordinado para regresar la paz
y seguridad a la población", destacó el
mandatario.

Refirió que como parte de los
resultados que se han generado, en días
pasados se decomisaron y destruyeron
alrededor de mil 300 armas de uso
exclusivo del Ejército Mexicano, además
de potenciar las capacidades de las
corporaciones policiacas con recursos del
Fondo de Fortalecimiento para la Paz
(Fortapaz) y acciones de prevención con
programas como Barrio Bienestar y Salud
en Tu Familia.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves y
sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ha insistido en que la coordinación entre las diferentes
instituciones de seguridad y procuración de justicia a nivel federal, estatal y municipal, ha
permitido bajar indicadores de violencia en la entidad.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Examen de manejo: obligatorio

para obtener licencia de
conducir en México

Este año, los mexicanos se han llevado una gran sorpresa con la publicación de la nueva
Ley de Movilidad. Y es que esta ley plantea ya cuestiones como la digitalización de la licencia
de conducir, la obligación de los Estados de establecer protocolos para que personas con
capacidades diferentes puedan obtener su licencia en igualdad de condiciones y la
obligatoriedad de presentar un examen de manejo para obtener la licencia. Ésta última está
poniendo nerviosos a los mexicanos.

La ley aplica para cada uno de los Estados de la República. Así que, si pensabas que sólo
con presentar tus documentos y pagando el costo de la licencia era suficiente, pues ahora ya
no. Así lo dice el artículo 51 de esta nueva ley: “[…] todas las personas que realicen el trámite
para obtener o renovar una licencia o permiso de conducir, deberán acreditar el examen de
valoración integral que demuestre su aptitud para ello, así como el examen teórico y práctico
de conocimientos y habilidades necesarias, antes de la fecha de expedición o renovación de
la licencia o permiso.”

Aunque la ley no especifica cómo serán los exámenes, sí enuncia que serán teóricos y
prácticos. Cada examen será elaborado según las dependencias estatales y las necesidades
que tengan. La Federación dio un plazo de hasta seis meses a cada entidad para adaptar sus
leyes conforme a ésta, por lo que se prevé que será a partir de octubre cuando se conozcan
cómo serán dichos exámenes en cada Estado y a partir de cuándo comenzarán su aplicación.

Muchas de las razones que llevaron a la publicación de esta ley son los accidentes
vehiculares. De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad
Pública (SESNSP), tan sólo en 2021 se registraron en el país cerca de 40 muertes al día causadas
por lo que se conoce como siniestros de tránsito. Sin embargo, si bien la presentación de un
examen puede reducir los accidentes viales, no los erradica por completo. Ejemplo de ellos
son países como Estados Unidos o Canadá donde siguen ocurriendo accidentes vehiculares.

¿Qué hacer entonces? Omar López, CEO y Co-Fundador de Clupp, una de las aseguradoras
más innovadoras de América Latina, menciona que la cultura vial es muy importante, por lo
que Clupp es el único seguro que permite que pagues tu póliza demostrando buena conducción.
Además, menciona que una buena estrategia para estar prevenidos ante cualquier accidente
es la contratación de un seguro. Recalca la necesidad de buscar uno que de verdad cubra
contra accidentes e imprevistos y tenga una respuesta eficiente.

“En Clupp, por ejemplo, solo ofrecemos cobertura amplia: desde responsabilidad civil,
gastos médicos, asistencia vial, defensa legal, entre otras cosas más. Cubrimos no sólo autos
y motos, sino también monopatines, bicicletas y otros vehículos. Nos hemos enfocado en
ofrecer algo único a nuestros clientes: somos el único seguro que ofrece una tarifa fija que se
basa en la cantidad de kilómetros que se conduce al mes, pagando así lo justo”. Finaliza Omar
López enunciado que es un seguro rápido, sencillo, confiable y 100% digital.

Con exámenes o sin exámenes, es mejor conducir de manera segura y protegida. Los
accidentes viales no siempre son causados por personas con pésima forma de manejar.
Cualquier situación o distracción puede causarlos. Es mejor crear una cultura de prevención
que de lamentación.

Si bien la presentación de un examen puede reducir los accidentes viales, no los erradica por
completo. Ejemplo son países como Estados Unidos o Canadá donde siguen ocurriendo accidentes
vehiculares.

$8.00 Ejemplar

LA CRISIS ETERNA 
 Es claro que cada ciudadano del mundo

tiene sus propias necesidades, que van
desde las más simples, hasta aquellas en
las que para poder ser cubiertas se
requieren cantidades estratosféricas o
bien, incluso, algún otro esfuerzo mayor.
Aunque tampoco es ajeno que para un
número muy amplio de pobladores de la
tierra sobrevivir, es su mayor necesidad.

Las desigualdades económicas, son
posiblemente, el lastre que más profundo
afecta a las naciones.

Pensar siquiera, en que algún ser
humano pierda la vida por no tener que
llevarse a la boca por falta de dinero para
comprar que comer, o que aun teniendo
recursos no pueda adquirir alimentos, es
muestra de la miseria humana causada por
regímenes burdos, y gobiernos ciegos,
sordos y mudos.

Los pueblos del mundo, han entregado sus vidas por generaciones dedicados a
trabajos que nunca les redituaron en un buen nivel de vida, hasta parece que algunos
hijos de la tierra trajeron kilómetros de cadenas arrastrando desde que nacieron.

Si bien es cierta la creencia de que algunas mujeres y hombres, llegaban a tener una
gran cantidad de hijos con el propósito de que de mayores los cuidaran, tampoco es
tan equivocado el que se llenaran de descendencia, para ver si acaso lograba alguno,
sacarles de la miseria o aminorar las penurias en las que llegaron a vivir. Aunque de
ambas ideas quisiera estar un poco o todo equivocado, lo cierto es que siguen viniendo
criaturas al mundo que lo único que tendrán para enfrentar los problemas de la vida,
son o serán sus propias uñas, la mente o hasta la suerte.

El continente negro, como fue llamado por mucho tiempo, por ejemplo, por años ha
sido saqueado, de muchas maneras, desde sus exóticos especímenes animales hasta
extinguirles, o bien colocarles en peligro de desaparecer, hasta las extracciones de
materiales preciosos como los diamantes. Así es, unos arriesgan sus vidas, muchos
han muerto, por bajar a las profundidades, que nunca han pisado los dueños de las
minas para que el patrón tenga cada vez más engrosadas las cuentas del banco, las
carteras y las bolsas de los pantalones.

América latina, lo mismo ha sido azotado por guerras civiles que ni siquiera nos
pertenecen, los intereses de los países poderosos por sus materias primas, hicieron
que nos invadieran militarmente, casi como pasa con las grandes corporaciones o
fábricas, que, con tal de seguir creciendo, y obteniendo mayores ganancias, envenenan
ríos, suelos y aire.

Si las dosis de escrúpulos y conciencia vinieran en cápsulas, frascos o pastillas,
serían muchos los que deberían tragarlas, pasarlas o beberlas.

Qué tendrá que pasar que para que se iguale la balanza, cuántos muertos en las
minas debe haber para que las medidas de seguridad sean totales y absolutas, cuánto
tiene que crecer el hambre, para que los que a diario mandan toneladas de alimento a la
basura, se racionen, compartan y sean solidarios, a los cuántos soles se acaba de
aprender que el brillo de éste astro rey, es igual de redondo y colorado para todas y
todos. Acaso hay quienes creen que las fases lunares cambian según la cantidad de
dinero que poseen o dependiendo del hambre en los estómagos.

Frente a la pandemia mundial, se dice que, si es que la logramos superar, tendremos
que nacer más fortalecidos, más honrados, y más buenos, pero van tantos días, y sigo
viendo a la misma mujer pidiendo limosna en la calle, también al niño sin acabar la caja
de chicles, y el tragafuego en el mismo semáforo.

Algunos rezamos, y las plegarias se elevan, y la fé enaltece al hombre y lo hace
sensible, pero cuando se tiene hambre, las palabras no sirven, ni los aplausos ni los
buenos deseos.

Aún no soy tan mayor, y no he visto que el hambre sea menos en las casas de
cartones y hules de mis hermanos de la montaña, o los que habitan los suburbios de
las ciudades, francamente no quiero crecer más viendo lo mismo. No es apología de
suicidio a lo que me refiero, pero, así como amo vivir, también quisiera como muchos
más, que un día los poderosos gobiernos acaben de llevar a la luz eléctrica a todos los
hogares del mundo, que se extiendan de manera universal los servicios de salud, de
internet, o de caminos. Ya no quiero ser mayor, si lo que voy a seguir viendo es
pobreza, porque entonces pienso que no estoy creciendo, porque no es crecer volver
la vista al pueblo y ver a los campesinos cansados, sudoroso y sin aliento, poniendo
sobre un papel la huella del dedo, por no saber leer y escribir, porque no le puedo
llamar evolución, a los jiotes en la cara de las niñas y niños e incluso jóvenes, a los que
supuestamente les ayudó él o la candidata, únicamente cuando vino a comprarles la
voluntad a sus adultos padres,  y luego los abandonaron. 

Qué sentido puede tener el futuro de la humanidad, mientras dos o tres devoran la
res y cientos se encargan de alimentarla. 
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Conocer necesidades para
mejorar condiciones de SP en

la región Oriente; premisa para
la SSP: General Ortega Reyes
Tuxpan, Mich.- 24 de agosto del 2022.- Durante la reunión de la Mesa de Coordinación

Regional de Seguridad Tuxpan, efectuada en la región Oriente, el titular de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), General José Alfredo Ortega Reyes, destacó la importancia de conocer
las necesidades en materia de seguridad, a efecto de mejorar e intensificar la estrategia operativa
interinstitucional.

El general Ortega Reyes felicitó el trabajo intermunicipal y la interoperabilidad de esta
región, puesto que la coordinación entre los tres órdenes de gobierno se mantiene y se ha
denotado en los resultados operativos y el actuar policial. Además, enfatizó que de ser necesaria
la presencia de más efectivos para el reforzamiento de seguridad, estos serán enviados.

A la mesa de trabajo asistieron los presidentes municipales de Tuxpan, Carlos Paredes; de
Tuzantla, Arturo Serrato; de Contepec, Israel Luna; de Áporo, Agustín Torres; de Maravatío,
Jaime Hinojosa; así como representantes de los Ayuntamientos de Zitácuaro e Hidalgo, Policía
Estatal de Caminos, las Fiscalías del Estado y de la República; además de las Guardias Nacional,
Ambiental, División de Caminos, el titular del CNI, Policía de Investigación y representante
del C5i.

Igualmente, se destacó el trabajo coordinado que se efectúa a través del Centro Estatal de
Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5i), mismo que
estará emitiendo recomendaciones con el objetivo de eficientar la labor operativa y con ello
otorgar un servicio de calidad.

También estuvieron presentes durante la reunión los directores de SP Municipal de Tuxpan,
Angangueo, Maravatío, Áporo, Hidalgo, Senguio, Epitacio Huerta, Contepec, Ocampo,
Tlalpujahua, Juárez, Zitácuaro, Jungapeo; así como el subdirector de SP de Irimbo.

Mantener una estrecha y enfocada coordinación entre autoridades de los tres niveles de
gobierno, es la pieza clave para obtener resultados positivos en materia operativa, a efecto de
brindar las garantías de seguridad a las y los michoacanos.

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), General José Alfredo Ortega Reyes,
destacó la importancia de conocer las necesidades en materia de seguridad, a efecto de mejorar
e intensificar la estrategia operativa interinstitucional.

Investiga Fiscalía General
homicidio de director de

Seguridad Pública de Irimbo y
su acompañante

Zitácuaro, Michoacán, a 26 de agosto de 2022.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) lleva a cabo actos de investigación con relación al homicidio del director de Seguridad
Pública de Irimbo y de un acompañante de éste, quienes fueron reportados como desaparecidos
el pasado fin de semana.

Aproximadamente a las 12:45 horas, personal de la institución acudió a la carretera Irimbo-
Ciudad Hidalgo, en las inmediaciones de un canal ubicado a la altura de la colonia 6 de Junio
de Irimbo, lugar donde fueron encontrados los cuerpos del mando policial Jorge F., y de una
persona identificada como Javier R.; ambos presentaban heridas producidas por proyectil de
arma de fuego.

La desaparición de Jorge F., y su acompañante, ocurrió el 21 de agosto y fue denunciada
el día 23 ante la Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución de Delitos de
Desaparición Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares, por lo que se
activaron los mecanismos de búsqueda.

Una vez que se realizaron las actuaciones respectivas en el lugar, los cuerpos fueron
trasladado al Servicio Médico Forense, para que se practicara la necropsia de ley y continuar
con las investigaciones que permitan el esclarecimiento de los hechos.

Camión arrolla a policías
comunales en un retén, uno

falleció
- Una mujer policía, lesionada; entre Aranza y Cheranástico.

El chofer del camión tipo torton, no detuvo la
marcha, creyendo, tal vez, se trataba de un
asalto; una pareja de policías, fue arrollada.

Paracho, Mich.- 23 de agosto de 2022.-
Trágica noche vivieron los elementos de la
Policía Comunal, y en sí, la población, luego
de que un camión tipo torton, arrollara a dos
policías, en el lugar conocido como “el plan”,
en los límites con la comunidad de Aranza; los
uniformados, al parecer, mantenían un filtro
de revisión.

Poco antes de las 10 de la noche, circulaba
el camión de referencia, en dirección de
Paracho hacia esta comunidad, al final de la
recta, antes de iniciar las curvas y la cuesta,
se hallaba el “filtro” de la Policía Comunal.

El chofer del camión tipo torton, no detuvo
la marcha, creyendo, tal vez, se trataba de un
asalto; una pareja de policías, fue arrollada. Se trata de Ignacio L., de 46 años de edad, e Irma
A., de 44 años, ambos, vecinos de esta localidad.

Ignacio, fue arrastrado por el camión, sufrió fractura de cráneo, de una pierna y graves
lesiones en el abdomen; la mujer, aunque se recupera, está con lesiones de consideración.
Paramédicos del Cuerpo de Rescate, los auxiliaron y trasladaron al Seguro Social de Paracho,
donde dejó de existir el policía.

El camión quedó parcialmente atravesado en la carretera; el chofer, aprovechó la confusión
del resto de los policías que auxiliaban a sus compañeros, y huyó entre las milpas, a pesar de
que lo buscaron, logró escabullirse.

Hubo gran movilización en la comunidad, prácticamente durante toda la noche. El camión
fue llevado a resguardo, por una grúa; hubo bloqueo carretero, a la altura de donde se ubica
la barricada, en la entrada al pueblo. Al cierre de esta información, no se determinaba aún, los
pasos a seguir.

Obtiene FGE fallo condenatorio
contra dos responsables

de feminicidio
Garantiza la institución cero impunidad en hechos que atenten contra

las mujeres en Michoacán

Morelia, Michoacán, a 25 de agosto de 2022.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo fallo condenatorio contra de Erick “N” y Omar “N”, al acreditar su responsabilidad
en el delito de Feminicidio, cometido en agravio de Maricela ”N”.

De los hechos se estableció que el 17 de marzo de 2020, la víctima salió de un establecimiento
ubicado al Poniente de la capital, acompañada de Erick “N” y Omar “N”, con quienes en un
momento determinado sostuvo una discusión, lo que derivó en que comenzaran a golpearla
con un objeto contuso en la cabeza, provocándole lesiones que le ocasionaron la muerte.

Estos hechos dieron origen a la Carpeta de Investigación que fue integrada por la Unidad
Especializada para la Investigación y Persecución del Homicidio Doloso y Feminicidio, que
reunió pruebas concluyentes de la posible relación de los imputados en el delito, y que en su
momento fueron detenidos en cumplimiento a una orden de aprehensión.

En audiencia, un Tribunal de Enjuiciamiento encontró culpables a Erick “N” y Omar “N”,
por lo que se emitió fallo condenatorio en su contra y será en próximos días cuando se lleve
a cabo la audiencia de individualización de la pena.

La FGE ratifica su compromiso de llevar ante los tribunales a toda persona que, con sus
actos, atente contra la vida de las mujeres en Michoacán.

Miel pura de abeja
económica y nutritiva
Usted debe aprovechar para  consumir

miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.


